

EL GRADUADOR

DIARIO DE LA TARDE

Fundador: D. ANTONIO GALDÓ LÓPEZ

AÑO XXX

Redacción y Administración: Mayor, 51

JUEVES 16 DE MARZO DE 1905

Talleres Tipográficos: Mayor, 51

NÚMERO 8.697

Contestación merecida

Señor Director de EL GRADUADOR.
Alicante.

Muy señor mío: Con esta misma fecha, y bajo sobre certificado, remito al señor director del periódico «La Opinión» y para que sea insertada en el mismo, una carta como la adjunta, cuya inserción en el que usted tan dignamente dirige, le agradecerá muy mucho este su afectísimo S. S. Q. B. S. M.,

Miguel Jover.

Salinas, 15 Marzo 1905.

Señor Director de «La Opinión»,
Alicante.

Muy señor mío: En el periódico que usted dirige y número 2131, perteneciente al día de ayer, en su primera plana y con el título «Nuestro triunfo», se inserta un artículo alusivo a la última elección de Diputados provinciales, en el cual, y en su tercer párrafo, se dice: «Inútiles han sido las malas artes empleadas en algunos sitios como Alicante, Petrel, Salinas y algún otro, para arrebatarnos la victoria, etc., etc.» Tal calificativo de «malas artes empleadas» con referencia á este pueblo de Salinas, como alcalde presidente del mismo, no puedo dejarlo pasar sin protesta, haciendo constar, que dicho artículo, por lo que á este pueblo se refiere, está hecho á tontas y á locas, faltando descaradamente al octavo mandamiento.

Si el autor del artículo lo hubiera consultado antes de su publicación con don Salvador Pérez, director y propietario según creo del periódico y que representa en política al señor Barón de Petrés, el expresado D. Salvador le hubiera dicho ya que estuvo aquí permanentemente la víspera y día de la elección dirigiendo á sus amigos, que la celebrada aquí el domingo último, puede servir de modelo á cuantas en España y fuera de ella se han celebrado, desde que se conoce ese sistema, hasta la fecha; que en este Municipio solo existen dos colegios electorales; que desde las siete horas del expresado día, hasta después del escrutinio, por requerimiento de los adeptos al señor Barón de Petrés hubo un Notario en cada Colegio; que éstos levantaron acta, haciendo constar cuanto ocurrió desde la constitución de la Mesa, hasta terminar el escrutinio y su resultado; que «no hubo protesta ni reclamación alguna», y que consta también así en las actas de los dos Colegios electorales, que halláanse firmadas por todos los individuos de la Mesa; teniendo mayoría en una de ellas los amigos del señor Barón de Petrés, que por cierto, quedan muy mal parados con lo que se afirma por el articulista.

El mismo D. Salvador Pérez, hubiera dicho también al referido autor del artículo, que en cuanto se terminó el escrutinio, se le entregó en cada uno de los dos Colegios, certificación del resultado del mismo, cosa que según de público se dice, no ha ocurrido en pueblos donde tienen la situación local los amigos políticos del señor Barón de Petrés, haciendo con ello, según mi entender, un desfavor á este señor.

Y por último: también hubiera dicho el tantas veces repetido D. Salvador Pérez, (al querer ser sincero y veraz), que si la candidatura apoyada por el señor Barón de Petrés, resultó por mitad de votos que la apoyada por el señor Marqués del Bosch, fué debido á que aquí, no cuentan con más votos apesar de los esfuerzos titánicos que hizo el Sr. Pérez.

Confianza, señor Director, en que hará insertar esta carta en el número más inmediato de su periódico que usted dirige, y en uso del derecho que me asiste, reco-

nocido por las disposiciones vigentes, se ofrece de usted afectísimo, S. S.

Q. B. S. M.,

Miguel Jover

Comunicado

ACERCA DEL MONTEPIÓ

Se nos ruega la inserción del siguiente: De poco tiempo á esta parte algunos periódicos de Málaga vienen ocupándose del funcionamiento del Montepío de empleados de los Ferro-carriles Andaluces, creado en 1.º de Julio del año anterior, tratando de evidenciar y hasta de demostrar la utilidad que tal institución reporta á la Compañía, en detrimento de los intereses de sus dependientes, que ven disminuidos sus sueldos ó haberes, sin beneficio tangible é inmediato para ellos y sus familias.

No puede sostenerse esta manifestación sino desconociendo la marcha que organismos análogos siguen su desenvolvimiento y desarrollo, ó no habiendo leído y estudiado con detención el reglamento por el cual se rigen estas Cajas de pensiones y socorros.

«La Compañía ingresará al mismo tiempo, á nombre del agente, iguales sumas en la misma Caja», dice el último apartado del artículo 2.º y se repite en el contexto del 3.º, equiparando así los derechos de los nuevos y antiguos dependientes; esto es, que la Compañía, velando por el bienestar de sus empleados, queriendo premiar sus servicios y desvelos, y en sus deseos de que el Montepío prospere y pueda siempre atender las necesidades que está encargado de remediar, contribuye con la misma cantidad que cada uno de sus asociados, creando así un lazo de concordia con sus dependencias y dando forma perfecta y legal á una convención que liga por igual á ambas partes, en cuanto á derechos y deberes respecta. Utilidad la habrá siempre para los que pertenecen á esta institución; pero mal puede haberla para la Compañía, que si desembolsa fondos no se reintegra jamás de ellos.

Conviene también que se sepa cómo nació el Montepío y quiénes tomaron la iniciativa para que se instituyera. Eran constantes y repetidas las instancias del personal subalterno de los Andaluces para la creación de estas Cajas de socorros y pensiones vitalicias, y la idea fué creciendo y tomó cuerpo al fin.

Celebrábase el banquete anual de la «Asociación general de ferrocarriles de España», al que asistían los altos funcionarios y el elemento de talleres y oficinas de Málaga y el Sr. Siles Cabrera, se hizo intérprete de las aspiraciones de sus compañeros, pidiendo la urgente y necesaria creación del Montepío para todos los que pertenecen á la red de los Andaluces. El señor Director de la compañía, que presidía la mesa, contestó en el acto que estudiaba y seguiría estudiando, el proyecto en cuestión, por creerlo altamente beneficioso para el personal á sus órdenes, del que estaba muy satisfecho y agradecido por sus intenciones y por su laboriosidad y celo en el cumplimiento de sus cargos.

Establecido al poco tiempo el Montepío, la Compañía invitó á sus empleados á suscribirse en sus listas; pero no haciendo forzosa ni obligatoria esta adhesión y dejando en libertad completa á todos y cada uno de ellos para que procedieran según los dictados de su conciencia y su criterio. Muchos son los que no figuran asociados, y, sin embargo, no han perdido sus cargos ni han sido molestados en sus puestos.

La Compañía no obliga á sus empleados antiguos á pertenecer al Montepío; pero si trata de hacer presente á los que rehúsen someterse al reglamento, que «este acto deberá considerarse como equivalente á una renuncia formal, completa y absoluta á todo auxilio pecuniario de la Compañía en caso de cesación de servicios, tanto por lo que respecta á pensiones, como por lo que se refiere á socorros»; pero aún en este caso, se reintegra el empleado cesante ó dimisionario de las cantidades que le han sido descontadas. En cuanto al personal nuevo, ó sea el nombrado con fecha posterior á 1.º de Julio de 1904, «queda sometido, por el sólo hecho de haber aceptado su nombramiento, á todas las disposiciones del reglamento, y sufrirá las retenciones consiguientes, que ingresarán en las respectivas Cajas.» Con ello se deslindan

los derechos de unos y de otros, y no se da motivo á reclamaciones infundadas ó caprichosas, que pudieran originar conflictos, rozamientos y disturbios para la buena marcha del Montepío.

Lo ocurrido con la pensión á la viuda del maquinista Godoy, se ha tratado de explotar en perjuicio de esta benéfica institución por aquellos que no ven con buenos ojos el aumento progresivo del Montepío. Hagamos un poco de historia y relatemos hechos, sin apasionamientos ni comentarios. Cuando el maquinista Godoy falleció, solo llevaba dos meses sufriendo descuento para el Montepío; y por lo tanto solo tenía derecho á una pensión ridícula, pero la Compañía no solo ordenó que se pagase su sueldo íntegro al referido obrero, durante los últimos meses de su grave dolencia, aunque estaba dado de bajo en el servicio por imposibilidad física, sino que dispuso se socorriera á la viuda del infeliz maquinista con 150 pesetas y con igual suma á una niña que llora la pérdida de su padre.

Tampoco estarán de sobra, puesto que también se han establecido comparaciones entre las Cajas de socorros de las Compañías de Madrid, Zaragoza y Alicante y los Andaluces, que demos unas cuantas cifras, encargadas de destruir, con la elocuencia avasalladora de los números, los argumentos utilizados para socavar los cimientos en que se asienta esta institución.

La Compañía de Madrid, Zaragoza y Alicante no cobra nada á su personal, con destino á la Caja de retiros que tiene establecida; pero dá mucho menos para la misma que la de los Andaluces para la suya. En efecto; el primer año que aquella funcionó, se pagaron unas ciento 50.000 pesetas, con destino á pensiones; la de los Andaluces ha previsto en su presupuesto para 1905, primero de su creación, 195.000 pesetas. Mas hay que tener en cuenta, y este es un dato de verdadera importancia, que el personal de la Compañía primeramente citada asciende á 18.540 individuos, mientras que el de los Andaluces no excede de 4.906. Establezcamos una sencilla y racional proporción entre las cantidades disponibles por una y otra parte, y el personal afecto á estas ventajas de ambas entidades, y se verá palmariamente cuál resulta más beneficiado.

Además, después de siete años de existencia de la Caja de retiros, la Compañía de Madrid, Zaragoza y Alicante ha llegado á abonar, en concepto de pensiones, 250.000 pesetas al año; y sin hacer un cálculo aventurado, juzgando sólo por lo que arroja un avance hecho recientemente, puede asegurarse que los Andaluces satisfarán, en un plazo análogo, más de 300.000 pesetas anuales.

Puede también argumentarse que los empleados de los Andaluces pagan una cierta cantidad para disfrutar en su día de estas pensiones, en tanto que sus compañeros de la de Madrid, Zaragoza y Alicante no devengan suma alguna por este concepto; pero esta argumentación flaquea y casi resulta destruida, cuando se sepa que la pensión mínima de los Andaluces es de «una peseta diaria», para los peones de la vía que, en servicio activo cobran dos pesetas de jornal, mientras que en la de Madrid, Zaragoza y Alicante hay pensiones «de treinta y cinco céntimos diarios».

Por otra parte, el objeto que persigue la Compañía de Madrid, Zaragoza y Alicante al no descontar nada á su personal para la Caja de pensiones, ha sido quedar en libertad de suprimirla «ab irato» el día que tenga por conveniente. En cambio, la de los Andaluces no podrá hacer lo mismo con la suya, precisamente porque sus dependientes tienen directa y acreditada participación en la misma. Y si la Compañía quebrase, preguntará alguien. Es difícil que los Andaluces se presenten en quiebra; pero todo es posible en este mundo. En el caso que esto sucediera, pueden estar perfectamente tranquilos los partícipes del Montepío. Nadie ignora que el trabajo manual es respetado siempre en estos graves accidentes que á veces sufre el capital; que además dichas reclamaciones están amparadas por nuestras vigentes leyes, y que en ellas se las consigna en preferente lugar para el cobro.

Asimismo, no hay que olvidar que la Compañía de los Ferro-carriles Andaluces tiene en la actualidad un activo de cerca de 300 millones, y por mal que resultase la quiebra «hipotética», siempre podríanse pagar las 300.000 pesetas á que ascendería el fondo á la sazón existente en el Montepío. La situación

que atraviesa hoy la Compañía de por Andaluces es verdaderamente pujante, puesto que, en los cuatro últimos años, han subido sus acciones desde 125 pesetas á 208, lo cual indica bien á las claras que ni en «hipótesis» es permitido hablar ni pensar en la quiebra.

Y para concluir, réstanos sólo aconsejar á los empleados y obreros de los Andaluces, no pertenecientes aún al Montepío, que teniendo en cuenta todos los razonamientos y todos los datos que dejamos expuestos, no den oídos á ciertas versiones.

Tengan en cuenta nuestros obreros que en el extranjero se hallan implantados estos Montepíos desde hace muchos años, y que, por razón natural, ya están disfrutando de sus ventajas los que á ellos se acogieron. Lo mismo sucederá con este de los Andaluces cuando se haya afirmado por completo, y comprendan también que no es posible conquistar en pocos días aquellos que en países más adelantados que este ha costado años y años de luchas y trabajos. Demos por un momento reposo á nuestra impetuosa meridional y seamos más reflexivos, que no ha de pesarnos.

Eduardo Peláez Rodríguez

DE AVICULTURA

Lo que producen las gallinas

Con motivo de la escasez de huevos en los mercados, en los periódicos de provincias vemos algunos artículos sobre avicultura.

De uno de ellos, publicado por don Pablo Lastra en «El Norte de Castilla», tomamos las siguientes noticias:

La alimentación de las gallinas encarece cada día más.

En Santander, antes los 100 kilogramos de maíz costaban 25 pesetas; hoy cuestan 30. De este modo no es posible el abaratamiento de los huevos, ya que el maíz es el principal alimento de las aves.

En el Norte se trabaja para producir más y abaratar en lo posible la producción.

Las razas verdaderamente ponedoras siguen siendo la «Prats» y «Castellana negra». En la provincia de Valladolid ha producido muchísimos huevos también la «Brahma arañada».

La Sociedad de Avicultores Montañeses, atenta siempre al perfeccionamiento y desarrollo de las razas, ha introducido reproductores de primera para renovar la sangre, habiendo acudido á los más renombrados parques ingleses.

La producción de las razas ponedoras es, sin disputa, mayor que la de las razas del país. Un buen aficionado á la avicultura pidió hace dos años dos lotes de «Castellanas» y «Prats», compuesto cada uno de seis pollitas y un pollo. Le costaron todos los animales, 116 pesetas. Y liquidó en la siguiente forma los ingresos y gastos producidos en 1903:

Las «Castellanas» pusieron 843 huevos blancos y grandes, de los que vendió 696, ó sean 58 docenas, para el consumo, á 1'25 pesetas docena, que hacen un total de 72'50 pesetas.

Incubó el resto de los huevos, 147, de los que obtuvo 120 polluelos, conservando únicamente 112, de los que 70 fueron hembras y 42 machos.

Vendió para la reproducción 48 pollas y cuatro pollos que le produjeron á los seis meses 424 pesetas.

Vendió para el consumo 36 pollos de cuatro á cinco meses, que le valieron 90 pesetas. Se ha reservado para él 22 pollas y dos pollos, hoy ya ejemplares adultos, reuniendo en sus parques de esta raza 28 gallinas y cuatro pollos.

Los gastos que durante el año indicado hicieron sus aves, fueron los siguientes:

Las seis gallinas y el gallo, 63 pesetas; los 112 pollos, 443; total, 511, que deducidas del total de ingresos, ó sea de 586'50 pesetas, arrojan un saldo de beneficios de 75'50 pesetas, ó sea, como dice nuestro aficionado, un beneficio «por gallina y año» de 12'58 pesetas.

Además, el capital avícola se ha aumentado en 22 hembras y dos machos, cuyo valor se ha triplicado.

Es verdad que este señor ha vendido

cos, que no alcanzan en el mercado para el consumo; pero aun considerando que solamente hubiese vendido los 843 nuevos producidos para el consumo 1'25 pesetas docena, su importe sería de 87'50 pesetas, de las que, separadas los 63 de alimentación, quedan libres 24'50 ó sean 3'50 por cabeza y año, que demuestra un 20 por 100 de interés del capital que el ave representa.

Juzga en consecuencia el Sr. Lastra la gallina uno de los animales más productivos, siempre que se trabaje con celo y esmero en su cría.

Curiosidades

El resurgimiento del alma irlandesa, este esfuerzo hacia el separatismo que se nota estos días en la «Green Erin», como nos hacen saber los periódicos, se caracteriza por dos rasgos exteriores, de superficie; la manía de escribir en idioma gaélico incorrecto (ese idioma en que escribió el legendario Ossian, ó mejor dicho, su mixtificador Macpherson), y el uso de los trajes verdes. «Verde solamente ha de ser el vestido, dice el «Daily Express» de ayer. Un representante del «Express» cuyos aristocráticos pies pisan todos los días los pavimentos de Bond-Street, nos dice que los comercios de los sombrereros y sastres están ya preparando una prematura temporada de primavera.

El género humano florecerá como un árbol verde. Su sombrero será verde; su camiseta, de franela verde; su chaleco, también de franela verde, y sus zapatos verdes...

En el siglo XIV los reyes de Francia almorzaban á las nueve de la mañana.

En tiempo de Luis el Bueno, decía: «Levántate á las cinco, almuerza á las nueve, cena á las seis de la noche».

Bajo el reinado de los monarcas Enrique IV y Luis XIV, el almuerzo era á las once.

Reinando Luis XV se comía á las tres de la tarde.

En tiempo de Luis XIII la alta sociedad hacía colación á las siete de la mañana y almorzaba á los diez.

La reina Isabel almorzaba á las once y cenaba á las seis de la tarde, hora en que todavía se come en Francia.

En Roma se come á las dos de la tarde.

En la India Oriental se come una hora después de la puesta de sol.

En Alemania se come á mediodía.

Y en España, cuando... se puede.

Notas políticas

Según las referencias ministeriales, el Gobierno está muy satisfecho del resultado de las elecciones provinciales, porque acusan una consolidación del partido conservador en el país y una gran derrota para los republicanos.

No dicen semejante cosa las cifras. A continuación publicamos las de este año, según la ha dado el señor Ministro de la Gobernación, y las de 1903, según datos oficiales publicados aquellos días por la prensa.

	1903	1905
Conservadores	316	260
Liberales	149	200
Republicanos	26	39
Carlistas	10	15
Romeristas	5	8
Independientes	17	5
Total	523	527

Menos conservadores han salido en 1905 que en 1903, y más liberales, más carlistas y más republicanos. ¿Dónde está la victoria?

Hará bien «El Pueblo» en razonar como estime más conveniente, sin necesidad de dirigirse á EL GRADUADOR. Pierde el tiempo el colega socialista, pues aparte de que el lenguaje que emplea no invita, ciertamente, á la discusión, nosotros nos hemos propuesto contestar aquello que estimemos pertinente... con la seguridad de que la opinión imparcial y desapasionada ha de juzgar la virtud del colega y la...

EUGENIO BOTI CARBONELL

Ferreteria
mayor, 13, 15 y 17

NO MAS VELLO

LAS SEÑORAS que tengan vello ó pelo en la cara ó en cualquier parte del cuerpo pueden destruirlo empleando **DEPILATORIO POLVO COSMETICOS DE FRANCH**. No irrita el cutis. Es el más económico, 25 años de éxito. No tiene rival. Precio 2'50 pesetas bote. Se remite por correo certificado anticipando pesetas 5'50 en sellos, **BORRELL**, farmacéutico **ASALTO**, 52, **BARCELONA**. De venta en todas las droguerías y perfumerías.

EFICACIA Y ACCION RAPIDA

La pureza de la **PEPTONA** **CHAPOTEAUT** la ha hecho adoptar por el **Instituto PASTEUR**

VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAUT

Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre á los **Anémicos**, los **Convalecientes**, los **Tíricos**, los **Ancianos** y á toda persona desgana, á la que repugnan los alimentos ó no puede soportarlos.

PARIS, 2, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

Desconfiar de las imitaciones y falsificaciones

CA COLONIAL

CAFES
CAKES

Mayor 18, MADRID

Imprenta de "EL GRADADOR"

En este establecimiento, que cuenta con todos los adelantos de la tipografía moderna, encontrará el público á la par que una esmerada y elegante impresión y una economía incomparable.

Progreso, 6 y Mayor, 53

DEPILATORIO "VENUS,"

preparado por la casa **J. LL. PRUNES**
DESPACHO: GOBERNADOR, 6, BARCELONA



Con una sola aplicación desaparece al momento el vello de cualquier parte del cuerpo pudiendo usarlo las personas más delicadas, puesto que el reconocido ha resultado ser completamente inofensivo.

Se mandaràn prospectos gratis á quien mande una tarjeta con las señas.

Precio: 5 pesetas frasco.—Se remite certificado por el correo, mandando 6 pesetas en sellos ú otra forma de fácil cobro.

Se vende en Alicante: Joaquin Pallás, Princesa, 6; Romero y Compañía, Princesa, 5; Vidal de A. Gil, Mayor, 5; Sucesora de A. B. Solbes, Labradores, 8; Seler López, plaza de Isabel II, 20; Gómez Mora, Mayor, 23; Francisco Molina, Mayor, 48, y Julio Parreño, 26.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SÁNDALO PIZÁ
MIL PESETAS

al que presente CAPSULAS de SANDALO mejores que las del doctor Pizá, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona, 1888 y Gran Concurso de París, 1889. Veinticinco años de éxito creciente. Única aprobada y reconocida por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias reconocidas por las Reales Academias de España y Portugal. Reconocido por los médicos prácticos diariamente las prescripciones y reconocidos por todos sus similares.—Frasco 14 reales.—Farmacia del Dr. PIZÁ, Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.

Pedra Sándalo Pizá.—Desconfiar de imitaciones.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

Línea de Filipinas.—Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean: 7 Enero, 4 Febrero, 4 Marzo, 1 y 29 Abril, 27 Mayo, 24 Junio, 22 Julio, 19 Agosto, 16 Septiembre, 14 Octubre, 11 Noviembre y 9 Diciembre; directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la Costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Cuba y Méjico.—Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 20 y de Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Combinaciones para el litoral de Cuba, Isla de Santo Domingo, Centro América y Norte y Sur del Pacifico.

Línea de New-York, Cuba y Méjico.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba. También se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.

Línea de Venezuela-Colombia.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 11, el 13 de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanilla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las Compañías de navegación del Pacifico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Carupano, Coro y Cumaná con trasbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con trasbordo en Curacao.

Línea de Buenos Aires.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos.

Línea de Canarias.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 17, de Valencia el 18, de Alicante el 19 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife, regresando por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Pó.—Servicio bimestral saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 30 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Pó con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la Costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Tánger.—Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes.—Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES

Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas de 14 Abril 1904, publicado en la Gaceta de 22 del mismo mes.

Servicios Comerciales.—La sección que de estos Servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los Exportadores.

Representante en Alicante, D. Carlos Faes, Esplanada 55.

BAZAR PRINCESA

DE J. Berna y compañía

La que más barato vende

Completo y variado surtido en muebles de todas clases; sillerías tapizadas y de regilla; camas de hierro y madera de haya, nogal y caoba; sommieres especiales; inmensa variedad en vajillas, porcelana, cristalería, lampistería y aparatos para luz eléctrica y sus accesorios; batería de cocina, cubiertos de metal blanco, objetos de capricho y fantasía, juguetes y otros artículos; servicios para cafés, fondas y casas particulares; primera clase en objetos con vistas é inscripción de «Reuerdo de Alicante.»

PRECIO FIJO.—Princesa, número 6. San Fernando, número 10.

Tomad los ricos

COGNACS BARBIER

Procedentes de las Bodegas de Barbier é hijos (BILBAO)

De las especialidades conocidas para curar las enfermedades del «Estómago é intestinos» la única verdad que la ciencia ha comprobado sus excelentes resultados en los ensayos hechos en los hospitales de Madrid, por las eminencias médicas, doctores Mariani, Hergueta, Medenaveitia, Huertas, Pérez Valdés, Estévez, Montoya y otros, es la ESTOMACALINA ALFAGEME, pudiendo comprarlo con tomar una botella.

ESTOMACALINA ALFAGEME

Precio 4 pesetas botella. Conde de Romanones, 8, y 10, farmacia, MADRID.

Noticias generales

Concurso

El Centro Defensa Social de Barcelona, ha acordado abrir un concurso para premiar los mejores trabajos que se presenten acerca de los temas siguientes:

1.º Asociaciones obreras que, dadas las circunstancias actuales, deben establecerse en España inspiradas en los principios del catolicismo, y con las que se logre la armonía entre el capital y el trabajo. Medios más prácticos y eficaces de establecerlas.

2.º Cuáles son las principales necesidades de orden físico y moral de las clases obreras en España, y médicos más prácticos y mejores de aliviarlas, en armonía con los legítimos intereses de las demás clases y de acuerdo con las enseñanzas de la Iglesia católica.

Al primero de estos temas podrán presentar trabajos toda clase de personas; pero el segundo será sólo para obreros, entendiéndose por tales los que se dedican y viven del trabajo manual, por cuenta propia ó ajena.

Los trabajos deberán presentarse en las oficinas del periódico «El Universo», establecidas en Madrid, calle de los Leones, núm. 2, antes de las doce de la noche del día 31 de Mayo próximo.

Según dice «El Cronista», de Málaga, ha llegado á aquella capital procedente de Macharaviaya, una anciana llamada María Gallardo Escano, que cuenta la respetable edad de ciento doce años.

Ha hecho el viaje á pie para ver á una hija, allí residente, y que tiene ya ochenta y cinco años.

La centenaria se dedica con facilidad á las faenas domésticas; cose y teje media con rapidez extraordinaria, siendo su aspecto el de una persona sana, sin revelar ninguno de los achaques tan propios y frecuentes en los ancianos.

Durante su larga vida, pasada en el campo, sólo ha sufrido, como enfermedad, las naturales consecuencias de cinco partos.

De una carta de Huesca tomamos las noticias siguientes:

Hace días que el viento nos azota con su impetuosa fuerza deseando la tierra ya endurecida y seca con los prolongados hielos del invierno y la absoluta carencia de lluvia; podemos decir, que en el espacio de un año próximamente, no hemos sido favorecidos más que dos veces con el agua del cielo en regular cantidad tan solo, no en abundancia.

Por esta causa, el campo ofrece tristísimo aspecto; los sembrados de cereales lacios y desmedrados carecen de lozanía y no presentan aquel verdor anuncio de la primavera y esperanza conso-

ladora de la nueva cosección. Los ríos apenas si tienen escaso caudal, que es aprovechado para surtir las acequias de riego y poner en movimiento molinos y fábricas, servicios que se hacen con dificultad y que, de continuar la falta de lluvia cesarán por completo.

Las huertas, agostadas por los hielos no producen apenas nada, y las verduras de invierno son tan escasas que resultan artículos de lujo sólo al alcance de los favorecidos por la fortuna, las plantaciones de primavera están retrasadas por el frío y si pronto no llueve tampoco podrán ser cultivadas.

Por fin se ha resuelto.

Hoy ya no han de tenerse molestias por indiscretas miradas las señoras que tengan el cutis con un excesivo desarrollo del vello.

Con el Depilatorio Venus, se ha resuelto que existe un preparado que, siendo eficaz para la destrucción del vello, es al propio tiempo un producto completamente inofensivo y que con su sencilla aplicación se consigue limpiar el cutis de este ridículo enemigo de la belleza, al mismo tiempo que le da una tierna frescura y elegante suavidad.

Los innumerables testimonios que obran en poder de la casa que tiene el secreto de su preparación y el éxito cada día creciente que le dispensa el público son la mejor prueba de que sus resultados son siempre satisfactorios.

Se venden en todas las buenas perfumerías á 5 pesetas frasco.

A COSAS ÚTILES

VENTA

un huerto en la partida del Babel, denominado «Sousa Polep», compuesto de 28 tahullas tierra regadio.

Darán razón Argensola, 16, pral.

EL FERRO-ARTIL

Aduaneta de Ferreteria, Quincalla y Bateria de cocina
MENDEZ NUÑEZ 31.

Tegidos metálicos, grillajes y enteladuras de seda para molinería.—Zapapicos, Picos, Bates y Palas para construcción de vías y carreteras, Tornillería y clavazón, Cocinas y medias cocinas económicas, tostadores y molinos para café.—Escopetas finas de caza y toda clase de armas cortas.—Básculas, pesas y medidas sistema métrico decimal.—Cintas métricas metálicas.—Perfumería fina del país y extranjera de las mejores fábricas.

BLÉNORRAGIA

Curación radical en cuatro ó cinco días con la «Inyección Gómez Mora», por sí sola basta para ultimar la curación y no es necesario molestar ni perjudicar la estómago con cápsulas distintas. Mayor, números 23 y 25, farmacia, Alicante.

¿Queréis curar las fiebres palúdicas?

Usad el ESANOFELE

Noticias de la prensa médica

El nuevo periódico «Progreso Médico», Revista de Higiene y Medicina práctica, que se publica en Barcelona, refiere en un notable artículo, titulado «La Moderna terapéutica», algunos de los juicios, declaraciones y certificaciones importantísimos de varios ilustrados doctores acerca del empleo del medicamento Esanofele en el tratamiento de las fiebres palúdicas, intermitentes, tercianas, etc.

El Esanofele preparado pilular de la casa F. Bisleri, de Milán, ha sido experimentado con gran éxito en Italia, España, república Argentina, México, etc., y ha dado resultados inmejorables.

De él escribe entre otros, el Doctor D. T. de Echavarría: «En un caso de paludismo inveterado he dado el Esanofele de Bisleri y cuando los medios clásicos no me habían dado resultado, con el preparado en cuestión obtuve la desaparición de una fiebre inveterada palúdica, sin que hasta la fecha haya vuelto á reaparecer como acostumbraba á hacerlo cada quince ó veinte días en el individuo objeto de mi ensayo».—Puebla de Montalván (Toledo), 3 de Noviembre de 1903.

Depósito general: D. Alfredo Rolando.

Barcelona, Bajada S. Miguel, 1.

Se encuentra en todas las buenas farmacias.

E. Boti Carbonell

CALLE MAYOR.—GRAN SURTIDO DE ferreteria, herramientas quincalla y perfume-

isa. Las constructores de obras, carpinteros, herreros y albañiles, encontrarán mucha variedad de artículos á precios ventajosísimos, como lo tiene acreditado dicho comercio.

TURORNES

Antonio López Jerez

El acreditado y sin rival fabricante de turrones D. Antonio López Jerez, ofrece como en años anteriores á su numerosa clientela y al público en general, sus inmejorables turrones que tan justa fama le han dado, un gran surtido de dulces, secos, peladillas de Alcoy, cascás de Valencia y los riquísimos pasteles de gloria que se expenden frescos diariamente.

Los precios son especiales por lo económicos, sirviéndose con puntualidad los cuantos pedidos se hagan á esta casa, tanto para la población como para fuera de ella.

Pasaje de Amérigo

The Mutual Life

INSURANCE COMPANY OF NEW-YORK

(Compañía de Seguros sobre la vida)

La más antigua de América

La más grande del mundo

Su activo (fondo de garantía) excede de 440 millones de pesos oro.

Desde su organización en el año 1843, hasta el 31 de Diciembre 1904, The Mutual Life Insurance Company of New-York ha satisfecho á sostenedores de pólizas y ha acumulado para ellos, más de mil ciento seis millones de pesos oro (1.106 701.837) cantidad que representa casi doscientos diez y nueve millones más que lo que por igual concepto haya pagado y acumulado Compañía alguna.

Su activo (fondo de garantía) acumulado de pesos oro 440.978.371, 16 es casi treinta y un millones más que el Activo de cualquiera otra Compañía.

Para informes dirigirse al Delegado en esta provincia, D. Juan Navarro de Castro, Plaza de Castelar número 2 segundo, ó Calle de la Princesa número 2, Alicante.

Doctor Arnal OCULISTA

Se ha establecido (por razón del clima) en Alicante, el reputado médico oculista DR. ARNAL, el cual ha instalado su clínica Oftálmica con todos los adelantos modernos, Esplanada de España, núm. 1, principal, derecha.

Dedicado hace treinta años al estudio exclusivamente de las enfermedades de los ojos, son innumerables los enfermos desahuciados á quienes ha devuelto la vista con sus específicos y arriesgadas operaciones.

HONORARIOS MÓDICOS

Horas de consulta: de 10 á 1 tarde. Esplanada de España, núm. 1, principal, derecha.—(Casa de Alberola).—ALICANTE.

Esquelas

DE DEFUNCION. Papel fondo obscuro y grabado, cien pliegos con sobres 8 pesetas. Idem luto riguroso, fondo blanco, papel superior y cieo sobres 15 pesetas. Tarjetas mortuorias, gran relieve con varias alegorías, para niño, un 100, 5 pesetas. Esquelas de primera clase, con cartera 20 pesetas el cien.

Las personas que encarguen esquelas al establecimiento tipográfico donde se imprime nuestro periódico, se les insertará gratis en EL GRADUADOR la esquela de defunción y la del rosario, en la última durante nueve días.

Leche de cabra

La vende de superior calidad, á treinta céntimos el litro, plaza de Isabel II, al lado de la administración de Loterías.

También se vende al mismo precio, desde las cinco de la mañana hasta las diez de la noche, en la plaza de Santa Teresa, número 90. Ordeñada de las cabras, á cincuenta céntimos.

ANÉMICOS

¿¿ QUERÉIS LA SALUD??



LICOR RECONSTITUYENTE DE LA SANGRE

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS, DROGUERIAS Y CAFÉS DEPOSITO-BAJADA S. MIGUEL 1 BARCELONA

LA MADRILEÑA

Confitería Pastelería 11—MAYOR—11

Pastillas café y leche, de Logroño; gran éxito en las ricas mandarinas y limones, dátiles de Berberia, bombones Torinos y Vieneses y los afamados la Matías López.

Vinos de Jerez, Málaga, Oporto y Madeira.

Champagne León Chandón de Rimes

TOS

Tose el que quiere, pues ninguna tos resiste 24 horas á los Biscochos Pectorales Roselló. Caja, 2 reales; frasco, 6. Farmacias y droguerías. Depósito en Alicante, farmacia de Aznar.

Juan Rubert AGENTE DE ADUANAS.—Alicante.

IMPRENTA DE EL GRADUADOR

ANUNCIOS RECOMENDADOS

Gonzalez Hermanos

(Casa Maylin)

Plaza del Progreso, 7 y Mayor 38 y 40.—ALICANTE.

Camas de hierro y de madera de haya y nogal.—Sillas y muebles de todas clases.—Lampistería, cristalería y artículos de capricho.—Lámparas para electricidad y sus accesorios.—Molduras para cuadros.—Objetos con vistas é inscripción.

Recuerdo de Alicante

FABRICA DE GUANOS

Marca registrada LA CAMPANA

R. Guillén López é hijo. BANQUEROS

ALICANTE

Guanos para toda clase de cultivos.—Análisis garantizados. DESPACHO. San Fernando 45. ALMACENES.—Esplanada de España.—Alicante.

La Papelera Española

SOCIEDAD ANONIMA.—BILBAO

Depósito general, núm. 1.—Sagasta 53.—ALICANTE.

Papeles blancos lisados, satinados; satinados, producción especial; encolados á la gelatina. Couchés blancos. Couchés pintados por una cara. Especial para máquinas de escribir. Comercial. Secantes en blanco y color, Papel para periódicos.

Papeles para pintados, en blanco y colores.

Papel especial para sobres. De embalaje corriente. De embalaje especial. Papel higiénico. Estracilla fosforoso.

Papel de todas clases y para todos usos.

Artículos manipulados de todas clases.

Sobres en blanco y color. Libretas de todas clases y tamaños. Carnets. Libros de Comercio de todas clases, formas y rayados. Copiadores de cartas, completo surtido. Bloks para notas. Talonarios de recibos de inquilinato, vales, cheques etc. Targetas, numeroso y variado surtido. Papel rayado. Albums de dibujo. Carpetas. Estuchería de la más lujosa á la más económica etc. etc. etc.

Sagasta 1 Alicante.

EMULSION Gomez Mora

de aceite puro de hígado de bacalao con hipofosfitos. Las madres encontrarán un remedio eficaz para curar el escrofulismo, raquitismo y demacración en sus hijos. Los que padecen de afecciones pulmonares, catarros crónicos, tisis, en primer período y otros padecimientos del pecho, consiguen con esta Emulsión aliviarnos y curarlos con el uso continuado de ella. Precio del frasco 1.25 pesetas, id. grande 2.50 id. Por litros á 4 pesetas. Cada litro equivale á cinco botellas de «Emulsión Scotts». Esta Emulsión se prepara también al guayaquil, á la creosota y con glicerofosfatos, sin alterar el precio.

Antibilioso y digestivo de GOMEZ MORA

Los que padezcan de accesos biliosos, malas digestiones, estreñimiento, jaquecas, mareos, fetidez de aliento y erupciones de carácter herpético, no deben usar otro medicamento que el antibilioso y digestivo de Gómez Mora. Cura todas estas afecciones con tal rapidez y con resultados tan satisfactorios que no queda duda al que emplea un solo frasco.—Precio, 2 pesetas botella.

Vino tridinámico de F. GOMEZ MORA

A la nuez de cola, quina y glicerofosfatos preparado con vino Jerez de las mejores marcas, tónico y reconstituyente. Con uso se curan en breve tiempo las enfermedades nerviosas, neurastenia, anemia, raquitismo, digestiones difíciles, debilidad general por nutrición defectuosa ó enfermedad insustituible en las convalecencias, 4 pesetas frasco.—Estas especialidades se venden en la farmacia de su autor, Mayor 23 y 25.

«El Liberal» y «La Opinión» están como niños con zapatos nuevos, publicando todos los días sendos artículos y abundantes gacetas para «alearse» mutuamente, atribuyéndose un triunfo, en el cual no han tenido parte ni arte.

Todos esos «bombos» deben ser prodigados a los alcaldes de Elche, Monóvar y Pinoso, que son los que han hecho las elecciones, porque los candidatos «triumfantes» pocos votos deberán a los colegas.

Y ambos periódicos hacen mal en escribir con tanta ligereza, pues sus amigos no han pasado todavía de la categoría de diputados electos, á que pudieran quedar reducidos fácilmente. A la categoría de aquella célebre tía de Alcalá...

Cortamos de «El Correo»:
«Esto no obstante, tanto «El Liberal» como «La Opinión», siguen lanzando el grito del triunfo, sin considerar (oh, infelices! que aunque, como es de ritual, la Junta de escrutinio proclame diputados provinciales á sus amigos, á los que valiéndose de todos los medios conocidos y por conocer, han arrebatado las actas á nuestros correligionarios y aliados, su triunfo aparente, triunfo efímero conseguido á costa de grandes dispendios, grandes sacrificios.

»Lanzad, lanzad el jhurra! de la victoria, que pronto, quizás antes de lo que suponéis, se apaguen vuestras voces bellas, vuestros cantos de gloria, que al fin la justicia impera y esta vez no ha de dejar de resplandecer con toda su pureza.

»Habéis luchado con desesperación, sacrificando prestigio, hombres y dinero, y para qué?, para conseguir llegar hasta los muros tan solo, de esa inexpugnable fortaleza tan codiciada por vosotros llamada Diputación provincial; bien, ya estáis donde podáis llegar; pero no basta; hay que dar el asalto, y ese, ese no lo daréis, siquiera sea predicción nuestra y confiéis en que no ha de cumplirse como afirma el diario incoloro que inspira D. Rafael Beltrán.

»Lástima de lucha, si no podéis llegar al fin que os propusistéis! ¡Vuestro triunfo es sencillamente la ráfaga de aire que pasa y que no vuelve!»

Hoy han tenido lugar en Alicante, Novelda, Alcoy y Cocentaina las Juntas generales de escrutinio de las pasadas elecciones provinciales.

Estas Juntas se limitan á hacer el recuento de los votos obtenidos por los candidatos y á proclamar diputados electos á los cuatro que aparezcan con mayor número de votos.

Después viene, y esta es la segunda parte, el examen de las actas por la Corporación provincial.

La mayor parte de la prensa local, «La Unión Democrática», «Heraldo de Alicante» y «El Noticiero», entre otros colegas, censuran duramente la escasa seguridad personal que existe en Alicante. Los «guapos» campan por todos lados y se imponen con sus intolerables desafueros á las personas honradas.

Respetuosamente llamamos la atención del gobernador civil, Sr. Baztán, acerca de tal estado de cosas, raramente conocido en Alicante, y que exige medidas enérgicas que con él acabe cuanto antes.

En la Junta de escrutinio celebrada hoy en el Ayuntamiento, solo se han presentado tres protestas, sin ir acompañadas de acta notarial alguna, contra las elecciones celebradas en Alicante.

En cambio contra los chanchullos realizados en Elche se han presentado quince protestas, acompañadas de más de 20 actas notariales, por no haberse dado á los tenientes de alcalde y concejales las presencias de las mesas, por haberse escapado TODOS los presidentes de mesa sin dar certificación, por no permitir la estancia de los notarios en los colegios, por haber votado en muchos colegios el total del censo á las nueve de la mañana, por no haber permitido la permanencia de los interventores contrarios á la política del alcalde en los colegios electorales etc., etc., etc.

Confesamos paladinamente, que en eso de dar pucherazos, el alcalde de Alicante es un niño al lado del imponderable señor Galán, de Elche.

Teatro Principal

Nuestro público admira sin duda alguna las bellezas literarias de «Magda», pero seguramente, que no acepta sin grandes reservas los tipos creados por la portentosa imaginación de Suderman. Y así se explica que la obra se oiga con interés, pero sin producir aquellas explosiones de entusiasmo que alientan al artista y le hacen identificarse con el

to en la interpretación, «Magda» fué aplaudida más que otras veces y seguramente más comprendidos aquellos extraños caracteres.

Julia Sala, la genial artista tan querida y aplaudida de este público, hizo una verdadera creación del papel de «Magda» que ha estudiado con esquisita instrucción artística; sabiendo hallar en los momentos culminantes aquellos acentos de pasión y de energía que el autor quiso poner en un personaje absolutamente difícil, como producto de una imaginación soñadora.

«Magda» fué anoche la cantante de universal renombre, hermosa de cuerpo, de ideas libres de temperamento nervioso y exaltado; fué por obra y gracia de la señora Sala el tipo perfecto de la mujer que soñó el autor del libro y con ser aquel tipo de difícil encarnación en la vida real, la genial artista venció todas las dificultades y demostró palpablemente hasta dónde puede llegar el arte y el talento.

Si frío estuvo el público con la obra, no lo estuvo con Julia Sala, á quien en diferentes ocasiones llamó á escena en medio de generales aplausos, pagando una labor artística que de notabilísima puede calificarse.

La señora Sala exhibió durante la representación riquísimos y elegantes trajes, pues es una de las artistas españolas que no escatima el dinero para vestir las obras con todo lujo y propiedad.

El Sr. Tallavi estuvo sencillamente admirable.

Muy bien la señora Castillo y demás de esta compañía que presentándose con gran modestia ha resultado notable, tanto en conjunto como en detalle, pues además de la Sra. Sala y el Sr. Tallavi figuran en ella artistas de recomendables cualidades, no explicándose por esto, que es innegable, el retraimiento de nuestro público.

Anoche después de terminada la función en el Teatro Principal, hubo una reunión á la que asistieron representantes de la empresa, compañía y prensa local, para acordar la forma en que ha de llevarse á cabo la velada que ha de celebrarse la noche del 19 del actual.

Se acordó en principio que una comisión nombrada al efecto visite hoy á las autoridades para recabar su apoyo.

Asimismo se solicitará el concurso del Orfeón Alicantino, banda de música del regimiento de la Princesa, Ateneo literario y otras entidades y centros.

El adorno y decorado del teatro correrá á cargo de laureados artistas alicantinos.

Además quedó resuelto invitar á don Carmelo Calvo, D. Federico Parreño y D. Luis Cánovas, para que escriban poesías alusivas que serán leídas durante el acto.

La empresa y la compañía están animadas de los mejores propósitos para realzar la brillantez de esta fiesta, y dando el entusiasmo que anoche reinó en la reunión y el interés que la prensa demostró tomarse en el asunto, es de esperar que si las entidades y particulares de quienes se solicita su apoyo, responden al llamamiento debidamente, será un acontecimiento la función de homenaje á Echegaray en Alicante.

Notas provinciales

Dicen de Alcoy que al salir de agujas, en la estación de Beniarjó, el tren correo descendente de la línea de Gandía, descarrilaron anteaer dos coches, volcando en terreno llano y sin que afortunadamente tuvieran que lamentarse desgracias.

El ambulante de correos, pudo saltar del coche por el lado opuesto del descarrilamiento, debiendo á esto su salvación.

Los viajeros de los coches volcados sufrieron el susto consiguiente y salieron ilesos del peligro.

Sección local

Anoche, después de impresa la edición de la tarde, recibimos seis telegramas de nuestro corresponsal en la corte que, á consecuencia del retraso, no pudimos servir á nuestros lectores.
¡Cómo ha de ser! ¡paciencia!

La sociedad minera «La Oriolana» ha convocado á junta general extraordinaria para el día 19 del actual á las diez y siete horas, en la calle Mayor, número 34, para tratar de la disolución de la sociedad.

Ha fallecido en Madrid D. Gabriel Moreno Campos, concesionario de las obras del puerto de Denia.

Hemos entrado en un tiempo francamente primaveral.
La naturaleza parece rejuvenecer y el calor de los rayos del sol, que en este

las hortalizas y corona de yemas y de flores los árboles frutales.

Todo resurge y adquiere vida, todo nos habla del buen tiempo que se avecina, todo nos anuncia ya las flores de la primavera y los frutos ubérrimos del verano.

Colegio de Médicos de Alicante

Programa del Certámen para los premios del curso actual.

Premio del Colegio: «Causa á que pueda obedecer la mayor frecuencia actual de la «diabetes sacarina» y medios que convendría emplear para atajar dicha frecuencia y para combatir la enfermedad.»

Premio costeado por el Casino de esta capital: «Cartilla de profilaxis tuberculosa, especialmente dedicada á evitar el contagio y difusión de la enfermedad en los grandes centros de reunión.»

Para cada uno de estos temas habrá un premio y un accésit, consistiendo el primero, en 250 pesetas en metálico y un diploma, y el segundo, en el diploma solamente.

Sólo podrán tomar parte en este Concurso ó certámen, los médicos de esta provincia.

Los trabajos irán redactados en castellano, letra clara, y el nombre del autor y punto de su residencia se expresará dentro de un pliego cerrado, en cuyo sobre se pondrá un epígrafe igual al que se escribirá también al principio de la Memoria.

La Memoria se dirigirá al Presidente del Colegio antes del día 30 de Septiembre próximo, y deberá presentarse sin firma ni rúbrica, ni nada que pueda dar idea de quién sea su autor.

En la pública sesión inaugural del curso, que tendrá lugar en uno de los días de Noviembre del presente año, se abrirán los sobres de las Memorias premiadas, publicando el nombre de sus autores y llamándoles el Presidente, si hubieran asistido al acto, para hacerles entrega del diploma. La cantidad en metálico será entregada después de la solemnidad.

El Presidente, E. Manero.—El Secretario.—E. Manero (hijo).

Hasta el mes de Mayo será cada martes mayor el número de trabajadores que marcharán al Africa, pues hasta dicha época no terminan las operaciones agrícolas de la siega en Argelia.

El Sr. Barón de Albi ha tenido la bondad de remitirnos varios ejemplares del manifiesto titulado «Liga contra el duelo» en el que se hace un llamamiento á todas las personas de buena voluntad para que cooperen á la propaganda de una obra tan humanitaria y que tan excelentes resultados está dando en las naciones más cultas de Europa.

El director de la Escuela de Comercio de Barcelona Sr. Benítez, ha celebrado una conferencia con el ministro de Instrucción pública sobre asuntos de la carrera.

Por Real orden del ministerio de Hacienda se ha autorizado á los vendedores de aceite mineral para vender legía líquida sin pagar más cuota que la que actualmente satisfacen.

Los billetes en circulación

Es curioso conocer no solo las series de billetes de Banco que hay en circulación, sino las diferencias que hay con relación al año anterior:

Billetes de 1.000 pesetas, en 1903 habían en circulación por valor de 471 millones y en 1904, por valor de 519 millones.

Billetes de 500 pesetas, en 1903 por valor de 201 millones y en 1904, 161 millones.

Billetes de 100 pesetas, en 1903 por valor de 549 millones y en 1904 por valor de 525 millones.

Billetes de 50 pesetas, en 1903 por valor de 240 millones y en 1904 por valor de 286 millones.

Billetes de 25 pesetas, en 1903 por valor de 133 millones y en 1904 por valor de 106 millones.

El eclipse de sol de Agosto próximo.

De nuevo se verá favorecida nuestra Península con el grandioso y sublime espectáculo de un eclipse total de sol. Nadie ignora ya, seguramente, que en las proximidades del medio día del 30 de Agosto próximo, y en una zona de unos 200 kilómetros que atraviesa á España desde Galicia y Asturias hasta Valencia y Castellón, se disfrutará de una oscuridad completa, cuya duración será de cerca de cuatro minutos, y en la que podrán distinguirse, á simple vista, las estrellas de tercera magnitud, como en una noche clara cualquiera, al terminar el crepúsculo vespertino.

Toda la parte del litoral, comprendida desde la Coruña á San Vicente de la

se halla incluida en la zona de la totalidad del eclipse.

Como poblaciones importantes que disfrutarán de tan notable fenómeno por encontrarse situadas dentro de la referida zona, pueden citarse á Coruña, Ferrol, Lugo, Oviedo, Gijón, León, Palencia, Burgos, Soria, Teruel, Zaragoza, Castellón de la Plana y otras, hallándose bordeando el límite de la zona Valladolid y Valencia.

No ha sido Madrid favorecido en esta ocasión, quedando al Sur de la zona de la totalidad, en idénticas circunstancias las en que se encontró respecto del eclipse de 1900, en el que resultó al Norte de la mencionada faja de visibilidad de la fase total. Así en 1900, el valor de la mayor parte eclipsada del sol fué de 09'80", y será de 0'983 el que corresponderá al eclipse cercano. Quedará, pues, por ocultar del sol casi la misma parte que entonces, este es, un delgado creciente como el que se distingue en la luna, á los dos días primeros que siguen ó preceden al novilunio.

El primer contacto de los discos de ambos astros tendrá lugar á 11 h 33 m 33'7 s; el último lo será á 14 h 15 m 39 s, siendo á 12 h 56 m 37'5 s el momento del medio del eclipse ó sea cuando estará eclipsada la máxima parte del sol.

Muchas han de ser las poblaciones de España que situadas en la zona de la totalidad, gozarán de la contemplación del fenómeno en toda su esplendente magnitud y belleza. Según la altitud de la totalidad, así será la mayor ó menor duración de la totalidad Burgos, que se halla á bastante altura sobre el nivel del mar, tendrá 3 m 43'5 s de totalidad, tiempo considerable si se tiene presente que en otros parajes y en otros eclipses, contados segundos dura la fase total.

Mañana viernes, á las siete en punto de la tarde, continuará en el Ateneo Científico, Literario y Artístico su interrumpida serie de conferencias históricomusicales, D. Ernesto Villar.

Se ruega al público la puntual asistencia.

Por estar incompletos los tribunales de la Audiencia provincial, con motivo de presidir hoy las Juntas generales de escrutinio cuatro señores magistrados, los días 16, 17 y 18 del actual mes, no se celebrará la vista de ninguna causa en ninguna de las dos secciones de esta Audiencia.

El día 5 de Mayo próximo se verificará en Figueras un certámen agrícola, para el que han concedido premios S. M. el Rey, el ministerio de Agricultura, la Diputación provincial de Gerona, el Ayuntamiento de aquella ciudad y la Cámara Agrícola del Ampurdán.

El tema elegido es presentar un modelo de contrato de aparcería, referente á terrenos de la parte montañosa de la provincia de Gerona, teniendo en cuenta que se trata de una «Masía» cuyas tierras se destinan á cultivos de cereales, legumbres, olivos, vid, y en las que hay bosques y prados.

El Jurado concederá; para cada premio, los accésits, que considere convenientes.

El plazo de admisión termina el 15 de Abril, á las doce de la noche.

Componen el Jurado los señores marqués de Camps, propietario y senador del Reino; D. José Zulueta, propietario y diputado á Cortes, y D. Ignacio Girona, propietario y presidente del Instituto Agrícola Catalán de San Isidro de Barcelona.

El próximo domingo se verificarán en el Circo Galístico cuatro peleas que según nuestras noticias van á ser de lo mejorcito de la temporada, dada la calidad de los gallos y pollos que se tienen en preparación.

Salon Novedades.

Habiendo terminado los bailes que en dicho salon se venían celebrando con el de Pinata, la empresa de este salon se propone dar una serie de veladas cinematográficas, presentando lo más nuevo y notable en películas, para lo cual se están haciendo gran recopilación de ellas de las mejores casas del extranjero, así como también una serie de sorpresas en beneficio del público.

Estas series d rán principio el sábado 25 del corriente.

«Le Journal» da cuenta á sus lectores del recibimiento que ha tenido en Argel la estudiantina de carreras especiales de Valencia, que embarcó en nuestro puerto uno de los días del pasado Carnaval.

«Los miembros de la Asociación de estudiantes de Argel, así como las Sociades españolas esperaban á los miembros de la «Estudiantina» (así en claros caracteres castellanos) de Valencia, á los cuales hicieron una calurosa recepción. Muchos millares de españoles lanzaron aclamaciones y hurras en el momento del desembarco de sus compatriotas. El entusiasmo de la multitud es entonces

sellesa y el «Himno español» (el articulista no sabe á punto fijo como se denomina ese himno). El cortejo se pone en marcha, precedido por las Sociades. Al frente van las banderas de los estudiantes de Argel y de los estudiantes de Valencia unidos. Los estudiantes españoles llevan un traje muy pintoresco de terciopelo negro con cuello de encaje y sombrero de arlequin. (¡Todavía somos pintorescos en el extranjero!).

Ha sido capturado por la guardia civil en Valencia, el autor del crimen cometido hace algunos meses en el sitio conocido por el «Barranco de las ovejas».

Se advierte á los mozos de anteriores reemplazos que haya presentado alegación, que por todo este mes se ha de renovar el expediente con el que acreditan su exención.

Todas las tardes se vé muy concurrido el templo de San Francisco con motivo de estarse celebrando el Novenario en honor al Patriarca San José.

Según se nos informa, parece ya cosa resuelta que para el próximo mes de Mayo dará principio la publicación del «Diccionario de artistas nacidos en Alicante y su provincia», que se encuentra finalizando nuestro estimado amigo y colaborador, el Ayudante del Cronista de la provincia, D. Manuel Rico García.

El nuevo libro del Sr. Rico viene á llenar un vacío que se hacia notar, puesto que nada en conjunto se ha publicado acerca de tan interesante asunto, libro que no dudamos ha de tener una gran aceptación, pues además de figurar en él todos cuantos en nuestra encantadora provincia han cultivado en más ó menos escala las Bellas Artes en sus distintas manifestaciones desde el siglo XV hasta nuestros días, ha de ir ilustrado con numerosos grabados de retratos de artistas y obras de arte producidas por los mismos, y precedido de un notable prólogo debido á la correcta pluma del conocido escritor, D. Ernesto Villar Mirallos.

Boletín oficial

El de hoy contiene el siguiente sumario:

Dos edictos del Gobierno Civil, verificando la designación de los límites de dos minas.

Circular de la misma dependencia, recomendando á los alcaldes, centros de enseñanza, museos, escuelas de Bellas Artes, comunidades religiosas, sociedades recreativas de esta provincia, á fin de excitar á los poseedores de cuadros del insigne pintor Zurbarán para que los envíen á la Exposición de obras del citado artista que se celebrará en breve en Madrid.

Edicto de la Junta provincial del Censo Electoral, publicando los datos que faltaban para completar el total en los distritos de Pego-Cocentaina y Alcoy-Villena, en la votación celebrada el domingo último.

Extracto de la sesión celebrada por la Comisión Mixta de Reclutamiento el día 7 de Mayo último.

Circular de la Intervención de Hacienda, dando instrucciones para la revista de clases pasivas que se verificará en el próximo mes de Abril.

Edictos de varios Ayuntamientos y Juzgados.

Por telégrafo

DE NUESTRO CORRESPONSAL EN MADRID

SEÑOR GARCIA PLAZA

Madrid 16, 11'29 m.

Visita á Alix

Los alcaldes de varias capitales de provincia visitarán esta tarde al Ministro de Hacienda, para pedirle la rebaja del encabezamiento de consumos.

Les acompañará el alcalde de Madrid.

Madrid 16, 11'50 m.

Visita Regia

El duque de Conanght vendrá á Madrid la semana próxima. No le acompañarán sus hijas.

Temporales

En Inglaterra violentos temporales han ocasionado varios naufragios, siendo muchas las víctimas.

Madrid 16, 12'30 t.

La guerra ruso-japonesa.—Incidencias en San Petersburgo

Kouropatkine rechazó á los japoneses cerca del río Juho. Causóles mil bajas. En San Petersburgo le explotó una bomba á un huésped del Hotel Bristol. Dicese que estaba destinada á la madre del Czar.
La nueva organización política del Imperio moscovita tendrá carácter mi-